



ASOCIACIÓN CULTURAL PUEBLA DE LA SIERRA



CARNAVALES EN LA PUEBLA "LA VAQUILLA"

**SÁBADO 1 DE MARZO DE 2025
a partir de las 18.00 horas**

La fiesta de los carnavales conocida como "La Vaquilla" es una mascarada de invierno típica de zonas ganaderas y del folclore serrano madrileño. Desde mediados del siglo XX, las vaquillas simuladas recorrían las calles de gran parte de los pueblos serranos hasta ir desapareciendo a finales de siglo, siendo pocos municipios en los que aún se conservan entre estos, afortunadamente se encuentra Puebla de la Sierra.

Aunque la fiesta de la vaquilla se documenta a partir del siglo XVII, sus orígenes se pierden en la historia, remontándose al Paleolítico con representaciones de hombres disfrazados de toros.

Los protagonistas principales de la celebración eran los mozos que recorrían las calles entre bromas, pidiendo viandas a los vecinos para la fiesta posterior y realizando acometidas con la vaquilla que asustaban a chicos y grandes al tiempo que hacían sonar los grandes cencerros con los que contribuían a ambientar la escena con ese toque de fiesta ganadera, propia de los pueblos serranos,

La Asociación Cultural Puebla de la Sierra, que en los últimos años organiza esta fiesta recuperando la tradición, lo hace también completándola con la parte gastronómica, que comienza con un disparo de escopeta con el que se da por muerta la vaca y tras degustar la sangre de esta en forma de riquísima sangría, se pasa a preparar la merienda, que a la manera serrana consta de chorizos, pancetas, magras de cerdo, etc. Se asan también unas parrillas de sardinas, que como novedad fuera de la tradición que además de sabroso manjar sirven de colofón de la fiesta a modo de entierro de la sardina.

